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ORACIÓN DE LA REVISTA MISIONEROS DE DIOS
Santísima Virgen María, Madre de Dios y Madre nuestra, Dama Blanca de la Paz, 

mira benignamente a nosotros tus hijos que humildemente suplicamos tu mediación 
ante Jesucristo Nuestro Señor para que nos permita dar a conocer la Gloria de Dios, 
Uno y Trino y aumenta nuestra fe y la de nuestros hermanos, a través de la revista 
Misioneros de Dios, para la que pedimos Tu especial Bendición.

Acompáñanos Madre querida para que como grupos Marianos demos a conocer 
tus mensajes de salvación expresados en tus Apariciones, como son: salvar almas que 
van por el camino de la perdición, aumentar cada vez el número de los que recurren 
al rezo del Santo Rosario y nuestra propia santificación.

Que nuestro Padre que está en los Cielos escuche por medio tuyo, Madre, las 
peticiones de gracias espirituales y materiales de los lectores de tu revista.

Haz que se cumpla siempre en todos nosotros la Santa Voluntad de Dios y acepte 
nuestra diaria consagración a los Inmaculados Corazones de Jesús y María.

Amén

La revista Misioneros de Dios es una publicación Católica y Mariana, cuyo objeto 
es dar a conocer las Apariciones de la Santísima Virgen que a lo largo de la historia 
han ocurrido en numerosos lugares.

Particularmente es el órgano oficial de las Apariciones de la Dama Blanca de la 
Paz en el Monte Carmelo, Peñablanca, Chile.

La Santa Misa se celebra en el Santuario de la cumbre del cerro, todos los pri-
meros sábados de mes, con autorización y sacerdotes exclusivamente nombrados por 
el señor Obispo de Valparaíso.

Los otros días hay rezo diario del Santo Rosario y celebración de las fiestas 
Marianas, así como confesiones por los sacerdotes visitantes, incluso de otros países.
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MISIONEROS
DE DIOS

Dama Blanca de la Paz

 «Padre eterno, yo te ofrezco la preciosísima 
Sangre de tu Divino Hijo Jesús, en unión con las 
misas celebradas hoy día a través del mundo por 
todas las benditas ánimas del purgatorio. Por todos 
los pecadores del mundo. Por los pecadores de la 
Iglesia universal, por aquellos en propia casa y 
dentro de la familia. Amén».

Oración para liberar
1.000 almas del purgatorio

Santa Gertrudis

Aparición de Nuestra Señora en Peñablanca el 
19 y 21 de noviembre de 1984

Crónica de las Apariciones de Peñablanca

Lunes 19 de noviembre de 
1984 – 10:00 P.M.

 Miguel Ángel se encuentra 
arrodillado, se persigna y, ya 
en éxtasis, recibe la Comunión 
visible. Luego Nuestra Señora 
dice:
 HE PROMETIDO QUE HA-

Y SEAN UNO. EN VANO, 
PERO NO QUIEREN HA-
CERLO, PORQUE NO SE 
SIENTEN DIGNOS DE OBE-
DECER LOS MANDATOS DE 
DIOS.
 HIJITOS MÍOS, NO OB-
TENDRÁN ESTA AGUA 
MIENTRAS NO EXISTA EL 

BRÁ UNA FUENTE, PERO 
CIERTAS CIRCUNSTAN-
CIAS ME LLEVAN A NO 
DARLA, PORQUE SÓLO 
EXISTE ODIO, LA VENGAN-
ZA. MIENTRAS HAYA ESTO, 
NO BROTARÁ EL AGUA.
 MANDÉ DECIR: FORMA-
RÁS GRUPOS MISIONEROS 



4

Crónica de las Apariciones de Peñablanca

Propietario:
 Fundación Monte Carmelo
Dirección y  Redacción:
 Carmen Acuña Santa María – Correo elec   -

trónico: revistamisionerosdedios@ gmail.
com

Representante Legal:
 Jorge Aravena Toledo
Colaboradores:
 Adela Frías Larraín
 Renato Maldonado (fotografías)
 Néstor Morales López (fotografías)
Donaciones:
 Banco: Banco de Crédito e Inversiones
 Titular: Fundación Monte Carmelo
 Cuenta: 10194002 - Oficina Central
Transferencias electrónicas Bancarias:
 Titular: Fundación Monte Carmelo
 RUT: 71.209.800-7
 Banco: Banco de Crédito e Inversiones
 Cuenta: 10194002 - Oficina Central
 Confirmar transferencias a:
 contacto@fmontecarmelo.cl  y a
 prodriguez@lasachiras.cl
Transferencias  electrónicas  Bancarias 
 desde el extranjero:
 Titular: Fundación Monte Carmelo
 Dirección Titular: Martín Alonso Pinzón 

Nº 7136, Las Condes, Santiago, Chile
 Banco: Banco de Crédito e Inversiones
 Cuenta: 10194002 - Oficina Central, San-

tiago de Chile
 Swift Pagador: CREDCLRM
 Confirmar transferencias a:
 contacto@fmontecarmelo.cl  y a
 prodriguez@lasachiras.cl
Reparto informativo:
– Santuario Monte Carmelo - P      e  ña blanca
Diagramación: Sergio Arancibia Ch.

AMOR. YO SERÉ LA QUE 
MANDE EN MI SANTUA-
RIO. MUCHOS NO OBEDE-
CEN, LE DOY MIS MENSA-
JES A MIGUEL Y NO LOS 
CREEN.
 DESDE AHORA, ÉL ES-
TARÁ AUTORIZADO A NO 
DECIR LOS MENSAJES A 
NADIE, PORQUE USTEDES 
NO QUIEREN CREERLE.
 MIENTRAS NO SE CUM-
PLA NADA, NO OBTEN-
DRÁN EL AGUA.
 EL POZO TENDRÁ QUE 
TENER UN METRO TREIN-
TA, NADA MÁS, PERO LUE-
GO SE TAPARÁ. HOY, HAS-
TA NUEVA ORDEN, PORQUE 
VENDRÁ UNA GRAN LLU-
VIA Y SI ESTÁ ABIERTO 
EL POZO, MUCHOS DIRÁN 
QUE ES AGUA DE LLUVIA 
(pausa de silencio).
 SE VE UN HOMBRE DE 
BLANCO, CON LA ESPALDA 
CUBIERTA DE SANGRE.
 SE VEN MILES DE HOM-
BRES GRITANDO Y SE VE 
UNA ENORME BOLA ROJA 
ESTALLANDO SOBRE LOS 
CIELOS. LA NATURALEZA 
SE HORRORIZA Y PREFIE-
RE MORIR.
 SE VE UN SIGNO MUY 
CLARO EN LA FRENTE Y 
EN LA MANO. QUIEN NO 
TENGA ESE SIGNO, NO 
SERÁ AHÍ Y SERÁ MUERTO.
 EL SIGNO ES EL SIGUIEN-
TE: JESUCRISTO-HIJO-SAL-
VADOR. O LA GRAN SEÑAL 
DEL MONTE GÓLGOTA, 
DONDE ESTUVO EL COR-
DERO. Y HAY OTRA TER-
CERA: MUCHAS ROSAS, 
CIENTO CINCUENTA RO-
SAS ADORNANDO AQUEL 
SIGNO DE LUZ Y ESPERAN-

ZA. LOS ÁNGELES HAN DA-
DO A TODOS AQUELLOS 
QUE ESTÁN ESCRITOS EN 
EL LIBRO DE LA VIDA.
 SE VE UN HOMBRE DE 
BLANCO TEÑIDO DE ROJO, 
PORQUE SU SANGRE CLA-
MA AL CIELO Y LA TIERRA 
GRITA DE ESPANTO.
 SE VEN LOS HIJOS DE 
DIOS POR DEBAJO LA TIE-
RRA, ORANDO, IGUAL QUE 
AL PRINCIPIO.
 EL QUE TENGA OÍDOS, 
ESCUCHE ESTA PROFE-
CÍA. OS TRAE UNA REVE-
LACIÓN QUE USTEDES SA-
BEN YA.
 Nuestra Señora pide que to-
dos se hinquen.
 EL VIENTO SOPLA SUA-
VEMENTE LOS ÁRBOLES, 
AL IGUAL CUANDO LA MAR 
ESTÁ QUIETA. ASÍ SERÁ 
LA FALSA PAZ, QUE HAY 
EN ESTOS MOMENTOS EN 
DISTINTOS PAÍSES. PERO 
LUEGO VENDRÁ COMO 
UN HURACÁN Y COMO UN 
MAREMOTO LA FURIA POR 
TENER ALGO QUE NO ES 
DE ELLOS, POR CODICIA SE 
DESTRUYEN A SÍ MISMOS.
 UN LÍQUIDO AMARI-
LLO ACOMPAÑADO CON 
UN ENORME CALOR, DES-
TRUIRÁ TODO SER VIVO 
DE DISTINTAS PARTES DEL 
MUNDO.
 HIJITO MÍO, LO QUE VOY 
A DECIRTE HOY, VAS A TE-
NER QUE ANUNCIARLO A 
TODOS, A TODOS, PORQUE 
ESTOS SON LOS DESIG-
NIOS DEL PADRE.
 SI CAMBIAN DE VIDA Y 
PROCLAMAN LA PALABRA 
DE DIOS FIELMENTE Y LOS 
MENSAJES, TRIUNFARÁ. 

HABRÁ MUCHOS QUE TEN-
DRÁN MIEDO Y SE ESTÁN 
REBELANDO Y MUCHOS 
YA SE HAN REBELADO.
 CUÁNTAS COSAS SE 
HAN DICHO. EL MURO…
 ¿CUÁNTAS COSAS ASÍ SE 
HAN DICHO?
 ¿ACASO NO COMPREN-
DEN QUE ESTAMOS EN LOS 
ÚLTIMOS TIEMPOS?
 ¿NO SE DICE QUE TODO 
LO QUE ESTÁ PASANDO 
DEBE DE SUCEDER PARA 
LA SEGUNDA VENIDA DE 
CRISTO?
 ¿NO SE DIJO QUE LOS 
HOMBRES SERÁN MUJE-
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RES Y LAS MUJERES SE-
RÁN HOMBRES?
 ¿NO SE DIJO TAMBIÉN 
QUE NACERÁ TIRANDO 
BLASFEMIAS Y CON DIEN-
TES DE SERPIENTE?
 ¿ACASO TENÉIS LOS 
OJOS CERRADOS?
 ¿AÚN NO QUERÉIS A-
BRIRLOS DE MIEDO, DE 
TEMOR A ENCONTRAR LA 
REALIDAD?
 PERO TAMBIÉN SE DICE: 
APARECIÓ UNA GRAN SE-
ÑAL, UNA MUJER VESTI-
DA DE SOL, CON LA LUNA 
BAJO SUS PIES.
 ¡CUÁNTAS COSAS SE 
HAN DICHO Y MUCHOS NO 
QUIEREN CREER!
 MUCHOS DICEN SER 
PRUDENTES. SE LES PIDE 
PRUDENCIA EN CIERTAS 
COSAS, PERO NO JUZGAR, 
PORQUE DIOS ES EL ÚNICO 
QUE JUZGA.
 MUCHOS OBISPOS VAN 
POR EL CAMINO DE LA 
PERDICIÓN, LLEVANDO 
MUCHAS ALMAS A LA PER-
DICIÓN. POR EL AMOR AL 
DINERO, AL PLACER Y AL 
HONOR, SIGUEN CONVIR-
TIÉNDOSE EN CLOACAS 
DE IMPUREZAS. Y MÁS, ES-
TÁN LLENANDO LA COPA.
 SI SUPIESEN REALMEN-
TE QUIÉN ESTÁ AQUÍ HA-
BLANDO, PEDIRÍAN MISE-
RICORDIA Y PERDÓN AL 
SEÑOR. PORQUE YO SOY 
EL CORAZÓN INMACULA-
DO DE LA ENCARNACIÓN 
DEL HIJO DE DIOS, MARÍA 
CORREDENTORA.
 Miguel Ángel se despide de 
Nuestra Señora y sale del éxta-
sis.
 Rezamos con mucho fervor 

Bendita sea tu Pureza.
 La próxima cita con Nuestra 
Madre es el miércoles, a las 9 
de la noche.

Miércoles 21 de noviembre 
de 1984 – 9:00 P.M.

 A poco de iniciado el éxtasis, 
Miguel Ángel recibe la Comu-
nión en forma visible.
 El mensaje completo de esta 
aparición no lo tenemos, debido 
a la gran cantidad de peregrinos 
que se dio cita hoy en el cerro, lo 
que impidió acercarse al vidente 
o a los parlantes.
 Miguel Ángel está descri-
biendo de una manera maravi-
llosa a Nuestra Señora de Na-
zaret:
 LA VEO EN SU PUEBLO, 
CON UN GÉNERO DE SACO 
EN LAS MANOS Y UN CÁN-
TARO DE AGUA, VESTIDA 
CON DELANTAL Y COSIEN-
DO.
 LUEGO LA VEO LLENA 
DE LUZ EN LAS MANOS.
 Tras unos segundos dice:

 NUESTRA SEÑORA DE 
LAS ROSAS.
 LAS ROSAS BLANCAS, 
AMARILLAS Y ROJAS, RE-
PRESENTAN: LAS ROSAS 
BLANCAS A LOS AVE MA-
RÍA,
LAS ROJAS, AL PADRE 
NUESTRO Y LAS AMARI-
LLAS, AL CREDO.
 NUESTRA SEÑORA DE 
LOS DOLORES ESTÁ DE 
LUTO, ESTÁ MUY TRISTE. 
ANDA CON ZAPATOS, PERO 
NO SON ZAPATOS. TIENE 
UNA PARTE BLANCA, PA-
RECE UNA MONJITA. TIE-
NE UN ROSARIO BLANCO Y 
EN SU CORAZÓN, MUCHAS 
ESPINAS.
 NUESTRA SEÑORA DE 
LOS POBRES PECADORES 
ES CASI SIMILAR, ENTERA 
DE BLANCO. ES IGUAL A 
LA DE LOURDES.
 …mmm… dice Miguel Án-
gel, afirmando con la cabeza… 
¡Sí!
 NUESTRA SEÑORA DEL 
ESCORIAL TIENE UN MAN-

Miguel Ángel recibe la Comunión en forma visible y se desplaza entre los fieles 
asistentes a la aparición.
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Apariciones de la Santísima Virgen a través del mundo

Nuestra Señora del Buen Suceso

TO BLANCO, UN VELO 
BLANCO PUESTO EN LA 
CABEZA. TAMBIÉN TIENE 
EL VESTIDO AMARILLO, 
PERO NO TIENE SÍMBOLOS 
DEL PAPA. TIENE UN ROSA-
RIO CAFÉ MUY HERMOSO 
Y UNAS SANDALIAS TAM-
BIÉN, ROMANAS.
 LA DAMA BLANCA DE 
LA PAZ TIENE DOCE ES-
TRELLAS Y MONTES.
 HAY UN SECRETO QUE 
HOY SE HA REVELADO. 
NUESTRA SEÑORA, TODAS 
LAS VECES QUE APARE-

CE, APARECE CON DOCE 
ESTRELLAS. PERO ELLA 
DIJO: REGALO SIETE, POR-
QUE ES UN PEDAZO DE MI 
CORAZÓN. POR ESO, A VE-
CES APARECE CON SIETE; 
NO TODAS LAS VECES.
 Nuestra Señora dice:
 POR ESO, SI QUERÉIS 
UNA DE ESAS ESTRELLAS, 
OS MANDARÉ BENDICIO-
NES.
 Se produce un diálogo y Mi-
guel Ángel hace un gesto de 
afirmación y se persigna.
 Nuestra Señora dice: El día 

de la aparición será el 8 de di-
ciembre, pero antes habrá apari-
ciones, pero aquello, no se dirá 
más, hasta el 8 de diciembre. 
Las otras vendrán con llamado.
 Miguel Ángel ha levantado 
su mano y se despide de Nues-
tra Señora. Nosotros hacemos 
lo mismo. Segundos después, 
Miguel Ángel sale del éxtasis y 
rezamos Bendita sea tu Pureza.

Extraído del libro
“Si hacéiS lo que oS digo habrá

paz, de lo contrario…”
de María luiSa paredeS

Por hna. bernadette clair, SHM—En 
el Convento de la Inmaculada Con-
cepción de Quito (Ecuador), hay una 
imagen de la Virgen con una historia 
muy singular y poco conocida.
 Todo empezó́ a finales del siglo 
XVI. La Madre Mariana de Jesús To-
rres (1563-1635) era una de las seis 
Hermanas que llegaron desde España 
a Quito para fundar el Convento Real 
de las Concepcionistas. Curiosamen-
te, los cuerpos de las seis fundadoras 
han permanecido incorruptos durante 
siglos y todavía hoy día pueden ser 
venerados en el convento que fun-
daron. Desde muy joven, la Madre 
Mariana tuvo una vida mística muy activa, 
siendo favorecida por numerosas apariciones 
de Nuestra Madre. En una ocasión, la Virgen 
le pidió que se hiciera una estatua de Ella bajo 
el título del Buen Suceso. 
 «Cuando las tribulaciones del espíritu y los 
sufrimientos del cuerpo os opriman y parezca 
que os ahogáis en un mar sin fondo, mirad a 
mi Santa Imagen, que será para vosotros una 

estrella de los náufragos».
  La estatua fue encargada a un artista, co-
nocido por ser un cristiano de vida ejemplar. 
Una noche, la Madre Mariana vio como unos 
ángeles volaron al coro donde estaba la estatua 
todavía incompleta y terminaron de pintarla. 
La mañana siguiente, cuando llegó el artista, 
se quedó́ impresionado y enseguida firmó un 
documento oficial afirmando que la imagen no 

Nuestra Señora del Buen Suceso
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había sido hecha por él ni por ninguna mano 
humana. El entonces obispo de Quito, Salvador 
de Ribera, certificó en documentos oficiales el 
hecho milagroso. La historia no acaba aquí. La 
Virgen quiso, bajo esta advocación, dar muchos 
mensajes al mundo a través de la Madre Maria-
na de Jesús. Tanto las revelaciones de Nuestra 
Señora del Buen Suceso como la devoción a 
su estatua milagrosa recibieron el apoyo de la 
Iglesia Católica y de los obispos de Quito desde 
el primer momento. 
 Entre los escritos de la Madre Mariana res-
pecto a sus numerosas revelaciones, llama la 
atención la mención de una crisis mundial de 
la Iglesia y de la sociedad que se iniciará en 
el siglo XIX hasta extenderse por todo el siglo 
XX. 
 «Te hago saber que a partir del final del siglo 
XIX y poco después de mediados del siglo 
XX… habrá una corrupción total de las costum-
bres (morales), ya que Satanás reinará casi por 
completo por medio de las sectas masónicas».
 Muchas de las profecías de Nuestra Señora 
del Buen Suceso ya se cumplieron en el siglo 
XIX: Ella predijo la proclamación de los dog-
mas de la Inmaculada Concepción y la infali-
bilidad papal, la consagración de Ecuador al 
Sagrado Corazón de Jesús y el martirio de un 
Presidente de Ecuador, que seria «verdadera-
mente cristiano». 
 El presidente a quien la Virgen se refería 
es, sin duda, Gabriel García Moreno, hombre 
de gran fe y convicción. Levantó su país de la 
pobreza moral y material en que se encontra-
ba, defendió́ al Papa Pío IX cuando todos los 
pueblos católicos callaron, y consagró Ecuador 
al Sagrado Corazón de Jesús, siendo el primer 
país en hacerlo. La masonería conspiró contra 
él y lo asesinó en la misma plaza donde se alza 
el Convento de la Inmaculada Concepción, y 
después de su muerte se dedicaron a difamar 
su nombre entre el pueblo ecuatoriano. 
 Nuestra Madre nos advierte, a través de la 
Madre Mariana, como esta secta intentará con-
seguir la perversión de los niños: 
 «…Se desbordarán las pasiones y habrá una 
total corrupción de costumbres, por casi reinar 
Satanás con las sectas masónicas, tendientes 
principalmente a corromper a los niños para 

sostener con ese medio la corrupción general.
 ¡Ay de los niños de ese tiempo!: el sacra-
mento del Bautismo lo recibirán difícilmente, 
la Confirmación, de igual manera.
 Habiéndose apoderado la secta de todas las 
clases sociales, tendrá tanta sutileza para in-
troducirse en los hogares domésticos que, per-
diendo a la niñez, se gloriará el demonio de 
alimentarse con el exquisito manjar de los co-
razones de los niños. En esos aciagos tiempos, 
apenas se encontrará inocencia infantil, de esa 
manera irán perdiéndose las vocaciones para el 
sacerdocio, que será una verdadera calamidad».
 La Virgen nos sigue avisando del desprecio 
que habrá por los sacramentos: 
 «…el desprecio que tendrán los vivientes 
de ese siglo por el Sacramento de la Peniten-
cia; como enraizados en el pecado tratarán de 
desconocerlo, para ellos nada será pecado; los 
mundanos harán caso omiso de él; los sacerdo-
tes, unos lo mirarán con indiferencia, otros no 
lo administrarán, o lo harán despectivamente, 
alejando a las almas de él.
 El sacramento del matrimonio, el que re-
presenta la unión de Cristo con la Iglesia, será 
atacado y profanado en toda la extensión de 
la palabra… se aprobarán] inicuas leyes pro-
curando extinguirlo, facilitando a todos vivir 
mal y propagándose la generación de hijos mal 
nacidos y sin la bendición de la Iglesia, irá 
decayendo rápidamente el espíritu cristiano».
 La indiferencia hacia la Eucaristía, la pérdida 
del pudor y la infiltración del mal dentro de la 
misma Iglesia también nos suena familiar: 
 ¡Ay, cuánto siento manifestarte que habrá mu-
chos y enormes sacrilegios públicos y también 
ocultos, profanando la Sagrada Eucaristía!… 
¡Muchas veces, en esa época, los enemigos de 
Jesucristo, instigados por el demonio, robarán 
en las ciudades las Hostias Consagradas, con el 
único fin de profanar las Especies Eucarísticas! 
Mi Hijo Santísimo se verá rodado por el suelo 
y pisoteado por inmundas plantas.
 Casi no se encontrará inocencia en los niños 
ni pudor en las mujeres, y en esta suprema 
necesidad de la Iglesia, callará quien a tiempo 
debió hablar.
 Tiempos funestos sobrevendrán, en los cua-
les… aquellos que deberían defender en justicia 
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los derechos de la Iglesia, sin 
temor servil ni respeto huma-
no, darán la mano a los ene-
migos de la Iglesia para hacer 
lo que estos quieran.
 ¡Cuánto sufrirá la Iglesia 
durante esta noche oscura!… 
Careciendo de un prelado y 
padre que los guíe con amor 
paternal, dulzura, fuerza, sa-
biduría y prudencia, muchos 
sacerdotes perderán su espíri-
tu, poniendo sus almas en gran 
peligro».
 Gracias a Dios, también la 
Virgen habla de las almas que 
se mantendrán fieles en estos tiempos difíciles: 
 «…almas ocultas y bellas, que trabajarán con 
valentía y celo desinteresado por la salvación de 
las almas. Contra ellos, los impíos desencade-
narán una guerra cruel, dejando caer sobre ellos 
vituperios, calumnias y vejaciones con el fin de 
impedir el cumplimiento de su ministerio. Pero, 
al igual que columnas, se mantendrán firmes y 
lo enfrentarán todo con el espíritu de humildad 
y sacrificio con el que ellos están investidos, en 
virtud de los méritos infinitos de mi Santísimo 
Hijo, quien les amará en las fibras más ínti-

mas de su Corazón Santísimo 
y tierno».
 Cuando todo parezca per-
dido, cuando «el mal parece-
rá triunfar», Nuestra Madre 
promete a la Madre Mariana 
que vendrá el momento de su 
victoria: 
 «Es llegada mi hora en la 
que Yo, de una manera ma-
ravillosa, destronaré a los so-
berbios y maldeciré a Satanás, 
pisoteándolo bajo mis pies y 
atándolo en el abismo infer-
nal, dejando por fin libres a 
la Iglesia y a la Patria de esa 

cruel tiranía».
 La Virgen anuncia aquí, al igual que en Fá-
tima siglos más tarde, el triunfo de su Inma-
culado Corazón, lo cual nos sigue animando y 
llenando de esperanza. 
 La última palabra la tendrá Ella y, si que-
remos estar en el lado ganador, debemos que-
darnos muy cerca y mirarla siempre. No olvi-
demos que con nuestras oraciones y sacrificios 
podemos adelantar el tiempo del triunfo de la 
Inmaculada en el mundo. Con una Madre tan 
buena, ¿qué hemos de temer?

Declaración de la Conferencia Episcopal de 
Chile ante el anuncio de proyectos de aborto 

y eutanasia

Declaración de la Conferencia Episcopal de Chile

 «Promover y defender la vida para un futuro 
compartido como país» es el título del mensaje 
del Comité Permanente de los Obispos católicos 
de Chile en el que se lamenta profundamente las 
iniciativas que atentan contra el valor sagrado 
de la vida humana. Los pastores enfatizan «que 
no hay supuestos derechos sexuales y repro-
ductivos de unos, a costa de atentar contra la 
vida de otros», agregando que no se puede bajo 
ninguna circunstancia eliminar la propia vida 
o la de los demás bajo el peso del sufrimiento: 
«La vida es un derecho, no la muerte, que debe 

ser acogida, no suministrada». A continuación, 
el texto completo:

Santiago, domingo 02 de Junio de 2024

Promover y defender la vida para un 
futuro compartido como país

Declaración del Comité Permanente ante el anun-
cio de proyectos de aborto y eutanasia

 1. En su Cuenta Pública realizada ayer sábado 
1 de junio, el Presidente de la República informó 
que el gobierno pondrá urgencia al proyecto 
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de ley de eutanasia que está en el 
Congreso, e ingresará, durante el 
segundo semestre de este año, un 
proyecto de ley sobre aborto legal. 
Lamentamos profundamente estas 
iniciativas, que atentan contra el 
valor sagrado e inviolable de la 
vida humana. Cuando el país y la 
misma autoridad están empeñados y haciendo 
grandes esfuerzos por crear un ambiente de ma-
yor seguridad y de un mejor cuidado de la vida 
de todos, estas propuestas resultan contradicto-
rias con ese afán. La Iglesia no cesa de recordar 
que la dignidad de todo ser humano tiene un 
carácter intrínseco y vale desde el momento de 
su concepción hasta su muerte natural.
 2. Un reciente documento del Dicasterio para 
la Doctrina de la Fe1), aprobado por el Papa 
Francisco, recuerda que el aborto procurado es 
la eliminación deliberada y directa de un ser 
humano en la fase inicial de su existencia, que 
va desde la concepción al nacimiento. Por lo 
mismo, afirma que “un ser humano es siempre 
sagrado e inviolable, en cualquier situación y 
en cada etapa de su desarrollo. Es un fin en sí 
mismo y nunca un medio para resolver otras 
dificultades”2). Por eso sostenemos con clari-
dad que no hay supuestos derechos sexuales y 
reproductivos de unos, a costa de atentar contra 
la vida de otros. Como dijimos con ocasión del 
Proyecto de la Convención Constitucional, no 
puede sostenerse un derecho a decidir en forma 
libre y autónoma sobre el propio cuerpo, olvi-
dando y silenciando que en la mujer embarazada 
hay un segundo cuerpo, otro ser humano único e 
irrepetible, cuya existencia debe ser resguardada 
precisamente por su condición de ser humano 
3).
 3. Respecto de la eutanasia, afirmamos con el 
documento vaticano antes señalado, que la vida 
humana, incluso en su condición dolorosa, es 

portadora de una dignidad que debe 
respetarse siempre, por lo que no se 
puede bajo ninguna circunstancia 
eliminar la propia vida o la de los 
demás bajo el peso del sufrimiento. 
Lo que exige la situación de los 
enfermos es procurar los esfuerzos 
adecuados y necesarios para ali-

viar su sufrimiento mediante cuidados paliativos 
apropiados, evitando cualquier encarnizamiento 
terapéutico o intervención desproporcionada. 
Nunca debe ejercerse una acción directa para 
provocar la muerte. “Debemos acompañar a la 
muerte, pero no provocar la muerte (…). La 
vida es un derecho, no la muerte, que debe ser 
acogida, no suministrada”4).
 4. Llamamos a todos a no relativizar el va-
lor de la vida humana. Lamentablemente, la 
percepción de la gravedad del aborto y de la 
eutanasia se ha ido debilitando progresivamente 
en la conciencia de muchos, lo que está en con-
sonancia, por otra parte, con el desprecio a la 
vida humana que se manifiesta en nuestros días 
en medio de guerras, violencias, delincuencia 
y otros males que dañan de manera especial 
a los inocentes. Lo trágico de estos hechos es 
que tantas veces se justifican desde intereses 
subjetivos o de grupo, los que adquieren una 
primacía incluso sobre la vida sagrada de los 
demás. Necesitamos recuperar el respeto de la 
vida humana en toda circunstancia, el sentido 
moral que sabe distinguir entre el bien y el mal, 
junto al sentido comunitario de nuestra existen-
cia, que nos hace responsables unos de otros.
 5. El Presidente de la República nos ha lla-
mado a expulsar de nosotros el monstruo de la 
desesperanza, teniendo confianza en el país que 
somos y podemos ser. Nos ha llamado también 
a hacer de la defensa de los derechos humanos 
la base sobre la cual construir un futuro com-
partido como país. Pero esto no lo lograremos si 
olvidamos los derechos de los más vulnerables 
y frágiles. La defensa de la vida por nacer está 
íntimamente ligada a la defensa de cualquier 
derecho humano y supone la convicción de que 
un ser humano es siempre sagrado e inviolable. 

1) Dicasterio para la Doctrina de la Fe, Declaración Dig-
nitas infinita sobre la Dignidad Humana, 8 de abril de 
2024.

2)  Ibid. n° 47.
3)  Conferencia Episcopal de Chile, “Ante aprobación de 

aborto en Convención Constitucional”, Comité Perma-
nente, 16 marzo 2022, n° 2.

4)  Dicasterio para la Doctrina de la Fe, Declaración Dig-
nitas Infinita, n° 52.
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“Si esta convicción cae, no quedan fundamentos 
sólidos y permanentes para defender los dere-
chos humanos, que siempre estarían sometidos 
a conveniencias circunstanciales de los pode-
rosos de turno”5). ¡Promovamos los derechos 
humanos, defendamos la vida de quien está por 
nacer!

el coMité perManente de la 
conferencia epiScopal de chile

+rené rebolledo SalinaS
Arzobispo de La Serena - Presidente

+ignacio ducaSSe Medina
Arzobispo de Antofagasta - Vicepresidente

+fernando choMali garib
Arzobispo de Santiago

+Juan ignacio gonzález errázuriz
Obispo de San Bernardo

+Sergio pérez de arce arriagada, ss.cc.
Arzobispo electo de Concepción - Secretario General

Fuente: coMunicacioneS CECh
CECh, 02-06-2024

5) Papa Francisco, Exhortación Apostólica Evangelii 
gaudium n° 213.

Noticias desde Medjugorje

Mensajes de Nuestra Señora María
Reina de la Paz

Mensaje del 25 de mayo de 2024
 “¡Queridos hijos! En este tiempo de gracia, los 
invito a la oración con el corazón. Hijitos, formen 
grupos de oración en los que se exhortarán unos a 
otros al bien y crecerán en la alegría. Hijitos, aún es-
tán lejos. Por eso, continúen convirtiéndose y elijan el 

camino de la santidad y de la esperanza, para que Dios les dé paz 
en abundancia. Gracias por haber respondido a mi llamado”.

Obituario

 Ha fallecido Fernando Silva otro testigo pre-
sencial de las apariciones de Nuestra Señora 
en Peñablanca y colaborador en los primeros 
trabajos que se hicieron en ese lugar.
 En las fotos integrando procesiones de 1986 
y de 2024 pocos días antes de su muerte  

Fernando Silva q.e.p.d.
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Noticias de Peñablanca

Misa primer sábado del mes de junio y 
celebración 41 años de las apariciones 
de la Santísima Virgen en Peñablanca

 Mostramos algunos testimonios fotográficos 
de la Santa Misa del primer sábado del mes de 
junio y, además, de la celebración de los 41 

años de las Apariciones de Nuestra Señora, la 
Santísima Virgen, en Peñablanca el 12 de junio 
del presente año.

Procesión del 41 Aniversario el 12 de junio.
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Llegada de la procesión del 41 Aniversario  de las Apariciones al Santuario, el 12 de junio

Donaciones vía Transferencia Bancaria de fondos

Banco: Banco de Crédito e Inversiones, Oficina Central, Santiago – Chile
Cuenta Corriente N° 101 94 002 Titular: Fundación Montecarmelo
Rut: 71.209.800-7
Confirmar transferencias a correo electrónico: 
prodriguez@lasachiras.cl,   y/o   contacto@fmontecarmelo.cl
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Noticias de Peñablanca

Fieles depositan una flor como ofrenda a Nuestra Señora durante el 41 Aniversario de las Apariciones, el 12 de junio.

Aspectos de la Santa Misa de este 1 de junio, primer sábado del mes.
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Noticias de Peñablanca

Procesión del 41 Aniversario  y altar con Nuestra Señora en el Santuario, este 12 de junio

Catequesis

 «Habéis oído que se dijo: “No comete-
rás adulterio”. Pues yo os digo: Todo el que 
mira a una mujer deseándola, ya cometió 
adulterio con ella en su corazón» (Mt 5, 27-
28). Son dos textos, que el propio Jesús unió 
y contrapuso en el sermón de la montaña. En 
el contexto de las bienaventuranzas como las 
“entrañas del Reino”, Jesús también hablo de la 
pureza, de la misma manera que también hablo 
de la violencia –como ya hemos comentado en 
el mandamiento anterior de “no mataras”–.
 Especialmente estos dos mandamientos: “el 
del amor a la vida, y el del amor a la pureza”, 

se manifiestan en la “nueva ley, que Jesús viene 
a traer”.
 Por eso es tan importante, y la batalla principal 
que está teniendo en este momento entre los 
valores cristianos y los valores materialistas y 
secularizados, está teniendo en estos dos frentes, 
en esas dos grandes novedades que Jesús vino 
a traer.
 Es en la Familia y en la vida, donde se des-
encadena la batalla: el gran reto de “aprender 
a amar con corazón limpio; y la batalla de 
respetar la vida y considerarla sagrada”.
 No quiero ser reduccionista, porque también 

Mandamientos de la Ley de Dios
6º – No cometerás adulterio (Ex 20, 14; Dt 5, 17)
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hay otras batallas: “el amor a los 
pobres”. 
 Posiblemente son los tres pi-
lares de la moralidad y mensaje 
cristina:
 —el amor a la vida.
 —el amor a la pureza.
 —el amor a los pobres.
 Si Jesús ha superado el Antiguo 
Testamento —lo ha hecho suyo, y 
al mismo tiempo lo ha superado—, 
es porque la moral de Jesús no es 
una moral de contención. Él no 
vino a “contener determinados vicios, o malos 
hábitos”. Jesús vino a sembrar en nosotros unas 
virtudes que “nos habituasen al bien”.
 Por eso detrás del “no mataras”, hay un: 
“ama la vida”; y detrás del “no cometerás actos 
impuros, hay un: “vive la virtud de la pureza”. 
De hecho, en las “bienaventuranzas” está el: 
“bienaventurados los limpios de corazón”.
 Lo novedoso de la moral que Jesús nos quiere 
dar un nuevo corazón para amar.
 Este sexto mandamiento, que puede ser –hoy 
en día– difícil de explicar, porque es muy con-
tracultural, pero, sin embargo es esencial. “La 
educación en el amor cristiano es algo básico”.
 Esta formulación de “no cometerás adulte-
rio”, la Iglesia, a lo largo de los siglos, la ha 
formulado: “no cometerás actos impuros”.
 Porque el “no cometerás adulterios” parece 
que se reduce exclusivamente a las relaciones 
extramatrimoniales, cuando alguien está casado; 
pero el “no cometerás actos impuros” se refiere a 
la totalidad de nuestra vida, independientemente 
de que seamos casados o solteros. 

Punto 2331
 “Dios es amor y vive en sí mismo un miste-
rio de comunión personal de amor. Creándola 
a su imagen [...] Dios inscribe en la humani-
dad del hombre y de la mujer la vocación, y 
consiguientemente la capacidad y la respon-
sabilidad del amor y de la comunión” (FC 
11).
 “Dios creó el hombre a imagen suya; [...] 
hombre y mujer los creó” (Gn 1, 27).
 “Creced y multiplicaos” (Gn 1, 28); “el 
día en que Dios creó al hombre, le hizo a 

imagen de Dios. Los creó va-
rón y hembra, los bendijo, y los 
llamó “Hombre” en el día de su 
creación” (Gn 5, 1-2).
 Puede sorprender que la Igle-
sia, para explicar este sexto man-
damiento empiece con: Dios es 
amor.
 Para explicar bien la sexua-
lidad, lo que dice, la Iglesia, es 
que está al servicio del amor: “es 
un instrumento de expresión de 
amor”.

 Este es uno de los dramas de la humanidad: 
“el divorcio entre sexo y amor”.
 De este divorcio se derivan muchas cosas. 
Algunos suelen decir que el tema de la píldora, 
cuando empezó –en los años 60–, produjo un 
divorcio entre sexualidad y procreación. El 
papa Pablo VI, anuncio: “Si se separa sexua-
lidad de procreación, somos tan egoísta, en la 
vivencia de la sexualidad, que con el tiempo, 
vamos a separar la sexualidad del amor”.
 Esto que decía el papa Pablo VI, ya ha ocu-
rrido.
 La sexualidad tiene dos finalidades: como 
expresión del amor y la transmisión de la vida. 
Si a la sexualidad se divorcia de una finalidad, 
termina por divorciarse también de la otra. Al 
final la sexualidad se queda sin “vocación”. 
Termina siendo “una búsqueda de egoísmos”.
 Por eso el catecismo comienza diciendo: Dios 
es amor.
 La sexualidad la ha creado Dios; para en-
tender lo “creado”, empecemos por entender 
al “creador”. Para conocer en profundidad un 
cuadro, hay que conocer bien al pintor, incluso 
convendrá que el propio pintor nos explique 
lo que ha querido decir al pintar ese cuadro, 
entre otras cosas porque tenemos la capacidad 
de “emborronarlo” nosotros.
 Dios es amor y vive en sí mismo un mis-
terio de comunión personal de amor. Esto 
de “Dios es amor” no es una teoría, no es una 
definición; en la práctica: “Dios es amor ad 
intra y ad extra”.
 —Ad intra porque son tres personas divinas 
–Padre, Hijo y Espíritu Santo– que se aman 
entre ellas.
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 —Ad extra: hacia afuera; porque de esa ple-
nitud de amor que hay dentro de esa familia 
de la Trinidad; hay una sobreabundancia de 
amor que se derrama en nosotros. 
 Aunque me salga del hilo: Una de las mayores 
blasfemias que pueden cometer los hombres es 
poner en duda el amor de Dios. Es posible que 
tengamos el concepto de que “blasfemia” es una 
palabrota mal sonante. Blasfemia es negar que 
“Dios es amor, y que el amor es lo que hace 
feliz al hombre”.
 Continúa este punto: 
 Creándola a su imagen [...] Dios inscribe 
en la humanidad del hombre y de la mujer la 
vocación, y consiguientemente la capacidad y 
la responsabilidad del amor y de la comunión”. 
Nosotros somos fruto del amor y hemos sido 
creados por el amor de Dios, y para el amor de 
Dios. Y no nos entendemos a nosotros mismos, 
sin esta vocación de partida. 
 Y nunca seremos felices, si no hacemos de 
nuestra vida una búsqueda y un cumplimiento 
de esta vocación.

1ª Juan 4, 7-15:
 7 Queridos, amémonos unos a otros, ya que 

el amor es de Dios, y todo el que ama ha 
nacido de Dios y conoce a Dios.

 8 Quien no ama no ha conocido a Dios, porque 
Dios es Amor.

 9 En esto se manifestó el amor que Dios nos 
tiene; en que Dios envió al mundo a su Hijo 
único para que vivamos por medio de él.

10 En esto consiste el amor: no en que nosotros 
hayamos amado a Dios, sino en que él nos 
amó y nos envió a su Hijo como propiciación 
por nuestros pecados.

11 Queridos, si Dios nos amó de esta manera, 
también nosotros debemos amarnos unos a 
otros.

12 A Dios nadie le ha visto nunca. Si nos amamos 
unos a otros, Dios permanece en nosotros y 
su amor ha llegado en nosotros a su plenitud.

13 En esto conocemos que permanecemos en 
él y él en nosotros: en que nos ha dado de 
su Espíritu.

14 Y nosotros hemos visto y damos testimonio de 
que el Padre envió a su Hijo, como Salvador 
del mundo.

15 Quien confiese que Jesús es el Hijo de Dios, 
Dios permanece en él y él en Dios.

 En este texto se fundamenta nuestra vocación. 
Y todo el que ama ha nacido de Dios y conoce 
a Dios.
 Es muy difícil ser feliz sin conocer la vocación 
al amor, y el amor por el que he sido creado.
 Sin conocer esa clave es muy difícil ser feliz, 
porque te faltara el “alma” de las cosas; haces 
muchas cosas, pero te falta el “alma”.
 Es el ejemplo –que ya he puesto en otras 
ocasiones–: uno recibe un ramo de flores en 
su casa, a través de un mensajero. Lo coloca 
en el salón, en un jarrón encima de la mesa. El 
ramo lleva una tarjeta, pero coges la tarjeta y 
la tiras a la basura. Llega un amigo a casa, y 
al ver el ramo de flores: “¡que ramo de flores 
tan precioso!, ¿Quién te lo ha regalo…?” 
 ”Pues la verdad es que no lo sé, había una 
tarjeta pero la he tirado”.
 “¿Pero ¿Cómo que has tirado la tarjeta…? 
¿Si lo más importante del ramo era lo que ponía 
la tarjeta y quien te lo manda…?”
 Esto nos puede ocurrir en nuestra vida: hace-
mos muchas cosas sin darnos cuenta que nuestra 
vocación es al amor, que lo principal de la vida 
es que existo por el amor y para el amor.
 La Madre Teresa de Calcuta decía: Mucha 
gente confunde nuestro “trabajo con nuestra 
vocación”, nuestra vocación es el amor, no hacer 
cosas.
 Por eso dice: Dios inscribe en la humanidad 
del hombre y de la mujer la vocación,
 La vocación de la Madre Teresa era amar, 
y amar a Cristo en los pobres. Hay tantas per-
sonas que se refugian el en trabajo, a falta de 
descubrir sus vocación al amor. Abandonan a 
la familia y se refugian en el trabajo.
 En definitiva, todos tenemos que descubrir 
nuestra vocación al amor. Y la prueba de que 
esto es así de “como mendigamos el amor, men-
digamos afectividades, muchas veces de forma 
desordenada”.
 El catecismo os remite al punto 1604:
 Dios que ha creado al hombre por amor, 
lo ha llamado también al amor, vocación 
fundamental e innata de todo ser humano. 
Porque el hombre fue creado a imagen y 
semejanza de Dios (Gn 1,2), que es Amor 



17

Catequesis

(cf. 1 Jn 4,8.16). Habiéndolos creado Dios 
hombre y mujer, el amor mutuo entre ellos 
se convierte en imagen del amor absoluto e 
indefectible con que Dios ama al hombre. 
Este amor es bueno, muy bueno, a los ojos 
del Creador (cf. Gn1,31).
 Esto lo solemos decir en la celebración del 
sacramento del matrimonio: “El amor que el 
esposo tiene a la esposa es la imagen que Dios 
tiene al hombre: “como Cristo amo a su Igle-
sia”.
 Y consiguientemente la capacidad y la res-
ponsabilidad del amor y de la comunión”
 Hoy en día es importante decir esto: ¿puede 
haber un amor para siempre…?. ¿El hombre por 
naturaleza, no se cansa de todo…?. ¿Cómo se 
puede proponer ese ideal de amor: hasta que 
la muerte nos separe…?.
 Es cierto que todo lo material es caduco, eso 
es cierto; pero, porque es una semilla de amor 
divino, porque es imagen del amor de Dios, 
por eso creemos que el amor es eterno: por eso 
decimos: “la capacidad y la responsabilidad 
del amor”.
 De lo contrario, diríamos: “el amor es una 
especie de química, que tiene el hombre de 
atracción, y como todas las reacciones químicas 
se agotan.” Algunos lo explican así.
 Pero esa capacidad y responsabilidad hay 
que “cultivarla”; porque si alguien lo que está 
cultivando la faceta más carnal, y no cultiva la 
faceta espiritual del amor –ese amor que tiene 
en Dios su origen–, si no se alimenta en Dios; 
al final ya suponemos que es lo que va a ocurrir.
 El problema está en la “infidelidad a la vo-
cación al amor, a la que Dios nos ha llamado”.
 Continúa este punto diciendo:
 “Dios creó el hombre a imagen suya; [...]” 
(Gn 1, 27). “Creced y multiplicaos” (Gn 1, 28); 
“el día en que Dios creó al hombre, le hizo a 
imagen de Dios. Los creó varón y hembra, 
los bendijo, y los llamó “Hombre” en el día 
de su creación” (Gn 5, 1-2).
 Se hace referencia a dos cosas:
 1ª: Dios creó el hombre a imagen suya;
 Cuando utiliza la palabra “hombre”, no en 
el sentido de que el varón es imagen de Dios 
y la mujer no.
 Hay dos acepciones del término “hombre”: 

una es la acepción de “ser humano”, y otra es 
la acepción de “varón”.
 Según esto, es la el ser humano –el hombre– 
imagen de Dios. El que sea varón y hembra la 
imagen de Dios, es como una forma específica 
de esa imagen de Dios.
 Dios no es ni hombre ni mujer, no tiene sexo. 
El hecho de que en la revelación se le designe 
con el nombre de “Padre”, eso no quiere decir 
que a Dios le podamos apropiar un sexo.
 Eso se entiende, además nosotros no podemos 
cambiar el lenguaje revelado.
 También en algunos pasajes bíblicos, también 
se le atribuye un rostro materno: “Acaso una 
madre puede olvidarse del hijo de sus entra-
ñas, pues aunque eso ocurriese, yo nunca me 
olvidaré de ti”.
 Es tan rica la imagen de Dios, que ninguno 
de nosotros somos capaces de agotarla. Podría-
mos decir que el “varón y la mujer”, entre ellos 
enriquecen la imagen de Dios.
 La etimología de la palabra “hombre”, viene 
de “humus”= tierra. Haciendo referencia a que 
Dios creo al hombre del barro (tierra); pero 
después insuflo en él un aliento de vida, dejando 
su huella en el hombre.
 Tenemos que ser muy humildes, porque so-
mos de barro; y una de las tentaciones del hom-
bre ha consistido, precisamente el olvidarse que 
es de barro, y tener la soberbia de pretender ser 
como Dios –es el pecado original. Y también 
el de olvidarse de que Dios ha infundido su 
aliento divino en nosotros, que es el pecado de 
la desesperación:
 —el pecado de la soberbia: cuando nos 
olvidamos de que somos de barro.
 —El pecado de la desesperación, es cuando 
nos olvidamos de que Dios ha infundido su 
“aliento” en nosotros, que somos imagen y 
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semejanza suya, por tanto no cabe la desespe-
ración.
 2ª: hombre y mujer los creó:
 El hecho de que nosotros afirmemos este 
aspecto, hoy día parece que sea una afirmación 
contracultural.
 Tan malo es hacer una cultura, en la que se 
enfatice la diferencia de sexos, hasta el punto 
de la discriminación: el machismo.
 Como una cultura “unisex”, que hoy en día 
está muy en boga, donde no se subraya suficien-
temente la diferencia y la complementariedad 
entre nosotros, que lleva la identidad masculina 
y femenina.
 Estamos en un momento cultural de un “igua-
litarismo”, donde parece que sea lo mismo ser 
chico que ser chica, y no hay una identidad, y 
una crisis de identidad donde no sabemos como 
ser “masculino” y como ser “femenina”.
 La mujer, por buscar la igualdad, el modelo 
de mujer consiste en copiar todos los defectos 
de los hombres, y el modelo masculino, que 
no sabe exactamente como es, consiste en estar 
“afeminado”.
 En estos momentos nos faltan modelos de 
identificación.
 La mujer se está distanciando de ese mo-
delo femenino, porque le parecía un modelo 
demasiado ligado a una feminidad afectiva, y 
se pretende desligar la feminidad de la femini-
dad y de la maternidad. Y cuando a un joven 
le faltan modelos de referencia, parece que es 
un acomplejado o un afeminado.
 Nosotros tenemos que afirmar que Dios ha 
creado al ser humano con una igual dignidad, 

y al mismo tiempo los ha creado: “varón y 
mujer”, y en ello se reflejó la riqueza de esa 
identidad divina que se expresa en la imagen 
y semejanza que Dios ha grabado en nosotros.
 Nosotros nos estamos enfrentando con una 
“ideología de género”, lo que viene a afirmar 
es que la distinción entre hombre y mujer, son 
distinciones que las propias culturas han creado. 
Que no proviene de la naturaleza la diferencia 
entre el hombre y la mujer. Que es la cultura, 
la ideología, es la religión que nos ha hecho 
creer la diferencia entre hombre y mujer, eso 
es lo que dice la ideología de género.
 Nosotros creemos que en la propia naturaleza, 
hay una diferencia, no solo de órganos bioló-
gicos, sino que hay también una diferencia de 
sensibilidad de carácter, porque la imagen y la 
semejanza de Dios también han sido impresas. 
Esa diferencia es la que permite la complemen-
tariedad.
 Además la “comunión” también es posible 
cuando hay complementariedad.
 Al final va a resultar que uno de los motivos 
de tanto divorcio y tanta ruptura matrimonial 
es precisamente este. Si nos educamos en saber 
que somos distintos, será más fácil saber que 
somos complementarios. Si por el contrario se 
subraya que todos somos lo mismo: “dos iguales 
se repelen”.
 Y los llamó “Hombre” en el día de su crea-
ción, que no es algo cultural, sino que parte de 
la propia naturaleza.

Mons. JoSe ignacio Munilla
 Obispo de San Sebastián

Actualidad

Una pregunta frecuente de los fieles es ¿me 
puedo confesar por teléfono o internet?

Por Pbro. Sergio g. roMán—La experiencia de 
la pandemia de coronavirus COVID-19 nos ha 
llevado a una cuarentena que trastornó nuestra 
vida y que se ha prolongado más allá de cuarenta 
días, más aún, tal parece que esa enfermedad 

se va a quedar activa entre nosotros durante 
mucho tiempo.
 Qué impresionante ver las ciudades del mun-
do y las nuestras con sus plazas y calles vacías. 
Se cerraron todos los lugares de encuentro entre 
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las personas, playas, estadios, centros nocturnos, 
restaurantes, jardines y parques.
 También se cerraron las iglesias y no se cele-
braron los Sacramentos a no ser a través de los 
medios de comunicación y, de esa forma, tene-
mos la experiencia de las comunidades virtuales 
en tiempo real. Muchos católicos participan aún 
de la Santa Misa a larga distancia y para ellos 
es un consuelo espiritual muy importante… 
pero no es lo mismo.
  Nos quedamos con hambre de la Eucaristía, 
no podemos acercarnos aún a comulgar y tene-
mos que conformarnos con nuestra comunión 
espiritual. Sufrimos un ayuno eucarístico y te-
nemos hambre de la Santa Comunión.

¿Se puede recibir la comunión de forma 
virtual?

 Desde luego que NO. Se puede participar en 
la celebración de una Misa trasmitida en vivo 
por televisión o internet, pero el hecho de que 
no podamos recibir la santa Comunión en ella 
nos hace ver la necesidad de la presencia real 
tanto del ministro como la de los participantes 
en la celebración Eucarística.
 Las Misas trasmitidas son un excelente 
consuelo para los ausentes, pero no se pueden 
celebrar los sacramentos a larga distancia. La 
celebración de cada uno exige la presencia física.
 Lo mismo pasa con el Sacramento de la Re-
conciliación.

 Aunque ustedes no lo crean todavía hay mu-
cha, mucha, gente que acostumbra confesarse 
con frecuencia. Para ellos, el no tener sacerdotes 
disponibles debe ser una experiencia dolorosa, 
sobre todo porque sienten muy cercano el peligro 
de la muerte. Indudablemente, al reabrirse las 
iglesias los sacerdotes tendremos mucho trabajo 
confesando a los feligreses que también tienen 
hambre del perdón de los pecados por medio 
del Sacramento de la Reconciliación.

¿Puedo confesarme por teléfono?

 Una pregunta frecuente que los fieles han 
hecho durante el aislamiento social por la pan-
demia de COVID-19 es si se puede hacer una 
confesión por teléfono o por alguna plataforma 
en internet.
 La respuesta también es NO. Y no se trata 
solamente de la inseguridad de los medios de 
comunicación que pondrían en peligro el secreto 
de la confesión, sino del hecho de que para la 
validez de los sacramentos se requiere la pre-
sencia física del ministro y de los que reciben 
los sacramentos. Así lo pide la Iglesia.
 A mí me maravilla la previsión de la Iglesia 
y su oportunidad en cualquier tiempo de nuestra 
vida. El 20 de junio de 1602, la Iglesia, a través 
de un decreto del Santo Oficio, declaraba que no 
es válido confesarse ante un confesor ausente 
y recibir la absolución de él, por medio de una 
carta o de un mensajero.
 En 2002 la Iglesia publicó el documento La 
Iglesia e Internet, en el que leemos (9): “La 
realidad virtual no sustituye la presencia real 
de Cristo en la Eucaristía, ni la realidad sacra-
mental de los otros Sacramentos, ni tampoco 
el culto compartido en una comunidad humana 
de carne y hueso. No existen los Sacramentos 
en Internet…”.

Un obispo dijo…

 Se supone que los obispos son los maestros de 
la comunidad, pero no falta por ahí algún obispo 
que enseña algo diferente a lo que enseñan los 
demás obispos, lo que no tendría importancia 
si fuera sobre algo circunstancial.
 Lamentablemente alguno ha permitido a sus 

Actualidad
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fieles confesarse por teléfono. Esperamos que la 
Iglesia lo invite a retractarse. Cabe la posibilidad 
de que haya sido mal interpretado y que lo que 
quiso decir es que es posible prepararse a la 
confesión por teléfono en espera del confesor.

¿Hay confesión espiritual?

 Sí. Se llama “un acto de contrición”. La con-
trición es una respuesta del pecador a la gracia 
divina que lo lleva a detestar el pecado no por 
miedo al castigo, sino por el amor de Dios y a 
Dios. Implica el propósito de no volver a pecar, 
de satisfacer por los pecados cometidos y la 
promesa de confesarse lo antes posible.
 La Iglesia Católica siempre ha enseñado que, 

por ejemplo, en peligro de muerte o ante la 
ausencia de confesores, un acto de contrición 
perfecta nos justifica delante de Dios en espera 
de recibir la reconciliación de la Iglesia.
 El acto penitencial al principio de nuestras 
Misas puede llamarse una reconciliación espiri-
tual y lo mismo pasa con otros actos de piedad.
 En las escuelas de los jesuitas se enseñaba a 
los alumnos a hacer un examen de conciencia 
antes de ir a dormir y a pedir perdón de los 
pecados.
 Los fieles piadosos acostumbran rezar el “Yo 
pecador” en ocasiones de peligro.
 Es bueno ser conscientes de que somos peca-
dores, y es bueno pedir constantemente perdón 
a Dios y dar las gracias por su gracia. 

Cultura religiosa

Superior franciscano en Padua: Estudiemos 
la Biblia como San Antonio para dar sabor 

a la vida
Por Walter Sánchez Silva – 13 de junio de 2024—
El P. Roberto Brandinelli, Ministro Provincial 
de los Frailes Menores Conventuales, alentó 
a estudiar la Biblia, como hizo San Antonio 
de Padua, para darle sabor y calidad a la vida; 
durante la Misa solemne que presidió en Padua 
(Italia) este jueves 13 de junio, día de la fiesta 
del llamado “santo del mundo”.
 Ante una gran cantidad de fieles, autoridades 
y sacerdotes concelebrantes, presentes en la 
Basílica de San Antonio en Padua, el superior 
franciscano explicó que “el santo era una per-
sona culta, que había estudiado la escritura y 
había conocido su preciosidad, la capacidad de 
darle sabor y calidad a la vida y de orientarla 
a su sentido más profundo”.
 “El santo no se limitó a utilizar, en la predi-
cación, la sabiduría que había adquirido estu-
diando la Biblia y los textos sagrados” sino que 
además “San Antonio buscó también transmitir 
a los otros su saber”.
 El P. Brandinelli también resaltó que este 
año se recuerda “el octavo centenario de un 

pequeño texto que el fraile Francisco de Asís 
escribió al fraile Antonio. Fue probablemente 
al inicio de 1224 y fray Antonio se encontraba 
en Bolonia, ciudad ya muy conocida por su 
floreciente universidad”.
 “El texto sería una respuesta del poverello de 
Asís a San Antonio sobre la posibilidad de que 
este último enseñara teología a sus hermanos, 
y la respuesta de fray Francisco a fray Antonio 
fue elocuente: ‘Me parece bien que enseñes 
la sagrada Teología a los frailes, porque en 
este estudio no apartas el espíritu de oración y 
devoción, como está establecido en la regla’”.

La sabiduría para alcanzar la paz hoy

 El sacerdote lamentó luego que, en nuestros 
días, la sabiduría suele conducir al “utilitaris-
mo”, y “fácilmente vivimos inmersos en un 
aplanamiento general, en el que domina un sen-
tido de indiferencia y de desencanto respecto 
a la posibilidad de cambiar de ruta, de incidir 
realmente en la realidad, proponiendo vías de 
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cambio concretas y prácticas.
 El P. Brandinelli recordó 
luego que la paz es “antes que 
nada, un don de Dios, pero es 
necesario que los poderosos 
trabajen para alcanzarla, para 
así también alcanzar la paz ver-
dadera” y advirtió que “sin la 
cultura, sin la profundización 
del estudio que lleva al cono-
cimiento, la paz se convierte 
en un verdadero espejismo”.
 Tras pedir la intercesión de 
San Antonio, para “profundizar 
nuestro saber y podamos poner-
lo a disposición de los otros, 
como él lo hizo”, el superior 
franciscano hizo votos para que el santo ayude 
a todos a “ser generosos al amar a Dios y a los 
hermanos, a través de los dones y los talentos 
recibidos”.

La procesión solemne

 Al concluir la Misa se inició la procesión 
solemne con la imagen y las reliquias de San 
Antonio de Padua, con la participación de miles 

de fieles, como la confraternidad de San Anto-
nio, los Boy Scouts y UNITALSI, el apostolado 
que sirve a los enfermos y los lleva a diversos 
santuarios dentro y fuera de Italia, asociaciones 
de policías, entre otros.
 La imagen del santo salió de la Basílica, 
mientras los fieles entonaban las letanías de 
San Antonio, para luego recorrer las calles de 
Padua entre los cantos y oraciones de la mul-
titud presente. 

Imagen de San Antonio en su Basílica en Padua / Crédito: Facebook Saint Antonio di Padua

Eucaristía

Antes protestante, ahora sacerdote católico 
que predica sobre la presencia real de Cristo 

en la Eucaristía
Para él la Eucaristía «ha tenido un efecto dramático en mi búsqueda de la 
santidad» y le ha dado «un poder significativo para convertirse en un hombre 

mejor»

(infocatólica) El padre Doug Grandon es hoy 
un sacerdote católico, pero pasó la primera 
mitad de su vida como protestante. Como sa-
cerdote anglicano, empezó a preguntarse si la 
liturgia que celebraba daba lugar realmente al 
Cuerpo y la Sangre de Cristo, o simplemente 
al pan y al vino. 
 En 2003, se hizo católico. 
 «Ahora no tengo ninguna duda de que doy a 
la gente el Cuerpo y la Sangre de Cristo cuando 

celebro la misa», dijo el padre Grandon a CNA. 
 También dijo que recibir y ser devoto de la 
Eucaristía ha marcado una diferencia positiva 
en su vida. 
 «También diría que ha tenido un efecto dra-
mático en mi búsqueda de la santidad. Real-
mente creo que la evidencia mostraría que la 
Eucaristía me ha dado un poder significativo 
para convertirme en un hombre mejor».
 Como parte del Renacimiento Eucarísti-
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co Nacional de varios años 
que están llevando a cabo los 
obispos de Estados Unidos, 60 
sacerdotes han recibido el en-
cargo de estar disponibles para 
predicar sobre la Eucaristía. El 
padre Grandon, que es capellán 
nacional de la Fellowship of 
Catholic University Students 
(FOCUS), con sede en Colora-
do, es uno de esos predicadores. 
 La Conferencia Episcopal de 
EE.UU. sugiere que los predi-
cadores podrían ser solicitados para asistir a 
reuniones de líderes diocesanos y parroquia-
les, misas diocesanas especiales y horas santas 
eucarísticas, eventos para jóvenes y adultos 
jóvenes, convocatorias y retiros del clero, y 
asambleas y congresos eucarísticos diocesanos. 
Los predicadores son gratuitos. 
 El padre Grandon dijo que se ha comprome-
tido a estar disponible para predicar en varios 
lugares a lo largo del próximo año. Dijo que 
la intención de su predicación será llamar a la 
gente a una devoción a la Eucaristía, y para 
aquellos que ya son debidamente devotos de la 
Eucaristía, llamarlos a una devoción aun más 
profunda. 
 «Si podemos ayudar a los católicos a encon-
trar más profundamente a Jesús en la Eucaristía, 
con una comprensión adecuada… nuestra Igle-
sia será dramáticamente mejor por ello, y las 
vidas se transformarán», dijo el Padre Grandon.
 Señaló que muchos católicos pueden consi-
derar la misa semanal como una simple obli-
gación, en lugar de una oportunidad de reno-
vación.
 A través de su trabajo con FOCUS, el padre 
Grandon dijo que ha observado –y visto datos 
que prueban– que los jóvenes misioneros con 
los que trabajan son más fructíferos en su mi-
nisterio cuando cultivan la devoción a la Euca-
ristía, tanto en la misa como en la adoración. 
 «Toda la teología de la Eucaristía que te-
nemos los católicos, por la gracia de Dios, es 

absolutamente asombrosa, y es verdad - y es 
muy desafortunado que no todos los católicos 
lo entiendan o se comprometan con ello».
 Dijo que su predicación se dirigirá princi-
palmente a los católicos, apoyándose en gran 
medida en las Escrituras del Nuevo Testamen-
to –especialmente el capítulo sexto de Juan–, 
compartiendo la experiencia de los santos que 
han encontrado a Cristo en la Eucaristía, así 
como su propia experiencia personal.
 Por encima de todo, dijo, quiere presentar la 
verdad sobre qué –y quién– es la Eucaristía. Es-
pera que esa verdad sea atractiva también para 
los no católicos que puedan estar escuchando.
 «La verdad que se presenta es muy atractiva, 
y el Espíritu Santo atraerá a todo el mundo –ya 
sea un católico tibio o un no creyente, o un 
evangélico protestante serio, como lo fui yo–, 
los atraerá a esta relación más profunda, y 
luego a un compromiso adecuado de recibir la 
Eucaristía regularmente. Y también a examinar 
sus vidas para que la reciban dignamente», dijo 
el padre Grandon. 
 A partir de julio de 2022, se animará a las 
diócesis de todo el país a celebrar actos euca-
rísticos y a hacer de la Eucaristía un elemento 
primordial de la vida católica. A continuación, 
en julio de 2023, se animará a las parroquias a 
hacer lo mismo.
 El renacimiento culminará en el verano de 
2024, con un Congreso Eucarístico Nacional 
celebrado en Indianápolis.

Exposición del Santísimo Sacramento
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Sor: aleSSandro de caroliS | Fuente: Catholic.
net—Su historia es conocida por muchos. Muy 
joven, un talento de la primera época de Internet 
junto con un gran corazón hacia cualquier per-
sona, ya desde niño y especialmente hacia sus 
coetáneos, a los que ayuda todo lo que puede. 
Un adolescente precoz de inteligencia y alma, 
como corresponde a alguien que nació original 
pero no morirá siendo una fotocopia. En 2006, 
con 15 años, Carlos Acutis ya había abierto el 
camino de lo que significa tener fe, amar a la 
Iglesia y a los pobres, y traficar su creatividad 
en la red para dejar un mensaje –con su exposi-
ción sobre los milagros eucarísticos– que no se 
consume perdiéndose como tantos algoritmos. 
En octubre una leucemia fulminante se lo lleva, 
pero no lo que construyó. El Papa Francisco lo 
beatifica en 2020 en Asís, donde ahora descan-
sa en el Santuario de la Expoliación, meta de 
interminables peregrinaciones.
Una carta para una vida

 Y es aquí donde comienza la extraordinaria 
historia del milagro que conducirá a la canoni-
zación de Carlos. Entre los numerosos peregri-
nos que acuden a la tumba, el 8 de julio de 2022, 
un viernes, hay también una mujer, Liliana, de 
Costa Rica. Se arrodilla, reza y deja una carta, 
palabras de esperanza que envuelven la peor 
angustia de una madre. Seis días antes, el 2 de 
julio, su hija se cayó de la bicicleta por la noche 
cuando volvía a casa, en el centro de Florencia, 
donde la niña estudia desde 2018. Las noticias 
que llegan del hospital Careggi son de las que 
quiebran. Traumatismo craneoencefálico muy 
grave, operación de craneotomía, extirpación 
del hueso occipital derecho para aliviar la pre-
sión, esperanza de supervivencia casi nula.
  Ese 2 de julio, la secretaria de Liliana co-
mienza a rezar al Beato Carlos Acutis y el día 
8 la propia Liliana se dirige a Asís. Ese mismo 
día, el hospital informa: Valeria ha reanudado 

espontáneamente la respiración, al día siguiente 
empieza a moverse de nuevo y habla parcial-
mente. A partir de entonces es uno de esos casos 
en los que los protocolos médicos pasan a un 
segundo plano. El 18 de julio, la tomografía 
computarizada muestra que la hemorragia ha 
desaparecido y el 11 de agosto la niña es trasla-
dada a terapia de rehabilitación, pero después de 
sólo una semana está claro que la recuperación 
completa está a un paso. Y el 2 de septiembre, 
madre e hija vuelven a Asís, a la tumba de 
Carlos, para dar las gracias infinitas.
Drama en la selva

 Hay una historia en cierto modo no muy 
distinta que conducirá a la canonización del 
beato piamontés José Allamano, que vivió entre 
1851 y 1926. De joven, José creció entre los 
salesianos, a los 22 años era sacerdote con el 
sueño de ir a una misión, pero su salud no era 
de hierro y tuvo que ocuparse de otras cosas. A 
los 29 le enviaron a dirigir el mayor santuario 
mariano de Turín, dedicado a Nuestra Señora 
Consolata. Lo devolvió a su antiguo esplendor 
y el sueño de las misiones se transformó en una 

Serán santos Carlos Acutis y el fundador de 
los Misioneros de la Consolata

En audiencia con el cardenal Semeraro, Francisco aprobó los decretos que llevan a la 
canonización al joven enterrado en Asís

Carlos Acutis
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gran obra, el Istituto Missioni Consolata, que 
fundó en 1901 y, a petición de Pío X, estableció 
también una rama femenina con las Hermanas 
Misioneras de la Consolata. Juan Pablo II lo 
beatificó en 1990.
 El 7 de febrero de 1996, un jaguar hembra se 
abalanzó sobre Sorino Yanomami, un indio de 
la selva amazónica. El golpe le arrancó parte del 
cráneo y durante ocho horas el hombre quedó 
sin atención médica adecuada, hasta que un 
avión lo trasladó al hospital de Boa Vista. La 
escena para los médicos es terrible, el indígena 
es operado y luego ingresado en cuidados in-
tensivos. Junto a él, además de su mujer, están 
seis monjas de la Consolata, un sacerdote y un 
hermano misionero, también de la Consolata. 
Todos ellos invocan al beato Allamano y co-
locan una de sus reliquias junto a la cama de 
Sorino. Ese día comenzó la novena del beato y 
los religiosos la recitaron para pedir a su funda-
dor la curación del hombre. Sorino se despertó 
diez días después de la operación sin problemas 
neurológicos. El 4 de marzo fue trasladado a 
una residencia y el 8 de mayo regresó a su 
pueblo completamente curado, reanudando su 
vida como habitante del bosque.
La oración que cura

 En los Decretos firmados por el Papa, hay 
otra historia de curación milagrosa que condu-
cirá a la beatificación del Venerable Juan Mer-
lini, sacerdote umbro originario de Espoleto, 
donde nació en 1795, falleciendo en Roma en 
1873. En 1820 ingresó en la Congregación de 
los Misioneros de la Preciosísima Sangre, a la 
que serviría hasta su muerte con toda energía, 
llegando a ser su Moderador General en 1847. 
Fue muy estimado por Pío IX, que lo quiso 
como consejero espiritual.
 La historia del milagro se refiere al Sr. C. 
Cefalo, de Benevento de 1946, hospitalizado 
entre septiembre y octubre de 2013 por an-
giodisplasia, una malformación vascular del 
intestino. El cuadro clínico empeora, las hos-
pitalizaciones y las transfusiones de sangre no 
surten efecto. El 10 de enero de 2015, estaba de 
nuevo hospitalizado en estado crítico en estado 
semiinconsciente. Una sobrina que frecuenta-
ba la parroquia de Santa Ana de Benevento, 

dirigida por los Misioneros de la Preciosísima 
Sangre, comienza a pedir a su familia la inter-
cesión del Venerable Juan Merlini. Colocaron 
una pequeña imagen suya con una reliquia en 
la cama del enfermo, y a partir del 16 de enero 
se produjo un repentino e inexplicable cambio 
a mejor en su evolución clínica, que condujo a 
una recuperación rápida, completa y duradera 
que no podía explicarse científicamente.
Sin miedo

 Entre los beatos de los decretos de hoy no 
faltan historias de martirio. La primera se re-
fiere a un sacerdote polaco, Estanislao Kostka 
Streich, nacido en 1902, que tras su ordenación 
ejerció como párroco y se distinguió por la de-
dicación con la que se entregó creando grupos 
de catequesis y oración para niños, jóvenes y 
adultos, ayudando a trabajadores, desemplea-
dos y familias con dificultades. Su acción pas-
toral molestó a la franja comunista que se había 
instalado en Lubo? y que consideraba que la 
cercanía del padre Estanislao a los obreros era 
una forma de que la Iglesia esclavizara a las 
clases pobres. El sacerdote recibió cartas anó-
nimas llenas de insultos y con amenazas de 
muerte, desconocidos profanaron el sagrario y 
tiraron los ornamentos litúrgicos, pero el padre 
Estanislao aguantó valientemente, hasta que el 
27 de febrero de 1938, durante la misa, cuando 
se acercaba al ambón para la homilía, Wawr-
zyniec Nowak, comunista declarado, lo mató 
disparándole cuatro tiros. Lo más probable es 
que el sacerdote se percatara de la presencia de 
Nowak y adivinara sus intenciones, ya que hizo 
que los niños se alejaran del púlpito. Capturado 
por la multitud, el asesino es posteriormente 
juzgado y condenado a muerte.
Como María Goretti

 La otra historia de martirio se refiere a una 
laica húngara, María Magdalena Bódi. Nacida 
en 1921 en Szgliget, era hija de trabajadores 
agrícolas, pero considerada ilegítima porque 
su padre era indocumentado. Además, es un 
hombre rudo, alcohólico y ateo. Sin embargo, 
bajo la influencia de su madre, María Magda-
lena crece en la fe, recibe los sacramentos y se 
pone al servicio de los niños, los pobres, los 
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ancianos desatendidos o abandonados. Quiso 
consagrarse, pero ningún instituto religioso po-
día aceptarla a causa de la situación irregular de 
sus padres. Se consagra entonces a Cristo Rey, 
haciendo voto privado de castidad perpetua. 
En 1939 comienza a trabajar en la fábrica y 
presta apoyo moral y espiritual a la Asociación 
de Muchachas Trabajadoras. La solidaridad se 
multiplica al estallar la Segunda Guerra Mun-
dial, María Magdalena ayuda a los ancianos 
y a las madres con niños pequeños y asiste a 

los heridos en el hospital cercano. Cuando las 
tropas soviéticas llegan a su pueblo el 23 de 
marzo de 1945, un soldado ruso se fija en ella 
con otras mujeres fuera de un refugio y les 
ordena que la sigan hasta una parte escondida. 
La joven sabe lo que le va a pasar, lo sigue y 
al principio consigue herirlo de un disparo de 
pistola. Se libera y sale del refugio para decir 
a las demás mujeres que huyan, pero el solda-
do sube al tejado y le dispara por la espalda, 
matándola. 

Por: papa franciSco | Fuente: Vatican.Va—Queri-
dos hermanos y hermanas, ¡buenos días!
 Concluimos este ciclo de catequesis detenién-
donos en una virtud que no forma parte de la 
lista de las siete virtudes cardinales y teologales, 
pero que está en la base de la vida cristiana: esta 
virtud es la humildad. Ella es la gran antagonista 
del más mortal de los vicios, es decir, la soberbia. 
 Mientras el orgullo y la soberbia hinchan el 
corazón humano, haciéndonos aparentar más de 
lo que somos, la humildad devuelve todo a su 
justa dimensión: somos criaturas maravillosas 
pero limitadas, con virtudes y defectos. La Biblia 
nos recuerda desde el principio que somos polvo 
y al polvo volveremos (cfr. Gn 3,19); «humilde», 
de hecho, viene de humus, tierra. Sin embargo, 
a menudo surgen en el corazón humano delirios 
de omnipotencia, tan peligrosos que nos hacen 
mucho daño.
 Para liberarnos de la soberbia, bastaría muy 
poco; bastaría contemplar un cielo estrellado 
para redescubrir la justa medida, como dice el 
Salmo: «Cuando contemplo el cielo, obra de tus 
manos, la luna y las estrellas que has creado, 
¿qué es el hombre para que te acuerdes de él, el 
ser humano, para que de él te cuides?» (8, 4-5). 
La ciencia moderna nos permite ampliar mucho 
más el horizonte y sentir aún más el misterio 
que nos rodea y nos habita.
  ¡Bienaventuradas las personas que guardan en 
su corazón esta percepción de su propia peque-

ñez! Estas personas están a salvo de un vicio feo: 
la arrogancia. En sus Bienaventuranzas, Jesús 
parte precisamente de ellos: «Bienaventurados 
los pobres de espíritu, porque de ellos es el reino 
de los cielos» (Mt 5,3). Es la primera Bienaven-
turanza porque es la base de las que siguen: 
de hecho, la mansedumbre, la misericordia, la 
pureza de corazón surgen de ese sentimiento 
interior de pequeñez. La humildad es la puerta 
de entrada de todas las virtudes.
 En las primeras páginas de los Evangelios, 
la humildad y la pobreza de espíritu parecen 
ser la fuente de todo. El anuncio del ángel no 

La humildad
Catequesis del Papa Francisco del 22 de mayo de 2024.
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tiene lugar a las puertas de Jerusalén, sino en 
una remota aldea de Galilea, tan insignificante 
que la gente decía: «¿De Nazaret puede salir 
algo bueno?» (Jn 1,46). Sin embargo, desde allí 
renace el mundo. La heroína elegida no es una 
pequeña reina criada entre algodones, sino una 
muchacha desconocida: María. Ella misma es la 
primera en asombrarse cuando el ángel le trae el 
anuncio de Dios. Y en su cántico de alabanza, 
destaca precisamente este asombro: «Mi alma 
canta la grandeza del Señor, y mi espíritu se 
estremece de gozo en Dios, mi Salvador, porque 
Él miró con bondad la pequeñez de su servidora» 
(Lc 1, 46-48). Dios –por así decirlo– se siente 
atraído por la pequeñez de María, que es sobre 
todo una pequeñez interior. Y también lo atrae 
nuestra pequeñez, cuando la aceptamos.
 A partir entonces, María tendrá cuidado de 
no pisar el escenario. Su primera decisión tras 
el anuncio angélico es ir a ayudar, ir a servir a 
su prima. María se dirige hacia las montañas de 
Judá, para visitar a Isabel: la asistirá en los últi-
mos meses de su embarazo. Pero, ¿quién ve este 
gesto? Nadie salvo Dios. Parece que la Virgen 
no quiere salir nunca de este escondimiento. 
 Como cuando, desde la multitud, una voz de 
mujer proclama su bienaventuranza: «¡Dichoso 
el seno que te llevó y los pechos que te criaron!». 
(Lc 11,27). Pero Jesús replica inmediatamente: 
«Dichosos más bien los que oyen la Palabra de 
Dios y la guardan» (Lc 11,28). Ni siquiera la 
verdad más sagrada de su vida –el ser la Madre 

de Dios– se convierte en motivo de jactancia 
ante los demás. En un mundo que es una carrera 
para aparentar, para demostrarse superior a los 
demás, María camina con decisión, solamente 
con la fuerza de la gracia de Dios, en dirección 
contraria.
 Podemos imaginar que ella también cono-
ció momentos difíciles, días en los que su fe 
avanzaba en la oscuridad. Pero esto nunca hizo 
vacilar su humildad, que en María fue una virtud 
granítica. Esto quiero subrayarlo: la humildad 
es una virtud granítica. Pensemos en María: ella 
siempre es pequeña, siempre desprendida de sí 
misma, siempre libre de ambiciones. Esta peque-
ñez suya es su fuerza invencible: es ella quien 
permanece a los pies de la cruz mientras se hace 
añicos la ilusión de un Mesías triunfante. Será 
María, en los días que preceden Pentecostés, 
quien reúna el rebaño de los discípulos, que no 
habían sido capaces de velar ni siquiera una hora 
con Jesús y le habían abandonado cuando llegó 
la tormenta.
 Hermanos y hermanas, la humildad es todo. 
Es lo que nos salva del Maligno y del peligro 
de convertirnos en sus cómplices. Y la humil-
dad es la fuente de la paz en el mundo y en la 
Iglesia. Donde no hay humildad hay guerra, hay 
discordia, hay división. Dios nos ha dado ejem-
plo de humildad en Jesús y María, para que sea 
nuestra salvación y felicidad. Y la humildad es 
precisamente la vía, el camino hacia la salvación. 
¡Gracias!

NCRegister/infocatólica—Mons. Marek Solc-
zyński concelebró con los obispos de la Iglesia 
católica de rito latino, armenio, siríaco y caldeo. 
También estuvo presente James Buxton, de la 
Comunión Anglicana de Esmirna.
 Después de la comunión, todos se arrodilla-

ron ante el altar para adorar la Eucaristía, allí 
expuesta. Se cantó el himno «Pange Lingua», 
seguido de una adoración silenciosa. A conti-
nuación, se rezaron las letanías del Sagrado 
Corazón.
 Finalmente, al unísono con toda la asam-

El Nuncio en Turquía consagra a la Iglesia 
Católica del país al Sagrado Corazón de Jesús
El pasado viernes 7 de junio de 2024, la Iglesia Católica en Turquía fue consagrada al 
Sagrado Corazón de Jesús en la Catedral de San Juan, en Esmirna. Monseñor Marek 
Solczyński, nuncio apostólico en Turquía, presidió la ceremonia y estuvo acompañado 

de los obispos de las cuatro comunidades católicas del país.

Noticias de el mundo
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blea, el nuncio leyó la oración de consagración 
al Sagrado Corazón de Jesús y la celebración 
concluyó con la bendición eucarística.
 El padre Alessandro Amprino, canciller de 
la archidiócesis de Esmirna, tuvo la idea de 
la consagración. Él representará a la Iglesia 
Católica Turca en Quito (Ecuador) del 8 al 15 
de septiembre, en el 53º Congreso Eucarístico 
Internacional.
 El P. Amprino explicó que, al ver el en-
tusiasmo y los frutos espirituales actuales de 

esta consagración en Ecuador, 
su corazón se llenó del deseo de 
ofrecer la misma oportunidad a 
la Iglesia en Turquía. Propuso 
esta idea a la CET (Conferencia 
Episcopal Turca) como una ini-
ciativa para el año eucarístico 
nacional de la Iglesia Católica 
en Turquía, organizado este año 
en conjunto con el Congreso de 
Quito.

Actos

 A nivel nacional tienen lugar tres aconteci-
mientos, uno por cada diócesis turca: un reti-
ro espiritual para religiosos en Iskenderun, la 
consagración al Sagrado Corazón de Jesús en 
la catedral de San Juan Apóstol de Esmirna 
(que acaba de tener lugar), y la clausura del 
año eucarístico nacional en Estambul.
 En cuanto a la elección de la catedral de 
Esmirna con el nombre de San Juan, fue San 
Juan Apóstol quien apoyó su cabeza contra el 
corazón de Jesús durante la Última Cena. 

© Nathalie Ritzmann

(infocatólica)—El XXII Con-
greso Derecho y Salud, celebra-
do la semana pasada en Alican-
te, ha sido un foro crucial para 
debatir sobre la Ley Orgánica 
de Regulación de la Eutanasia 
(LORE) y sus posibles nuevas 
aplicaciones, incluyendo las en-
fermedades mentales como cau-
sa para solicitar esta práctica. 
 El borrador señala en su in-
troducción que la LORE «no excluye la enfer-
medad mental, permitiendo que las personas 
con un padecimiento insoportable debido a la 

presencia de una enfermedad mental puedan 
solicitar la PAM (prestación de ayuda a mo-
rir) en igualdad de condiciones que aquellas 

El gobierno español añadirá la enfermedad 
mental a las causas para solicitar la eutanasia
El Ministerio de Sanidad del gobierno español va a modificar el Manual de Buenas 
Prácticas de la Eutanasia para incluir la enfermedad mental como causa que permita 
solicitar el suicidio asistido. España seguirá así el camino marcado por la mayor parte 

de los países que han legalizado esa práctica ignominiosa y perversa.
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cuyo sufrimiento proviene de una enfermedad 
somática».
 Serafín Romero, presidente de la Comisión 
de Garantía y Evaluación de Andalucía, señaló 
que «la consideración de los trastornos men-
tales graves e incurables como causas para la 
eutanasia requiere un enfoque muy cuidadoso». 
 Romero destacó la necesidad de garantizar 
que los pacientes con enfermedades mentales 
reciban una evaluación exhaustiva y un acceso 
completo a todas las opciones de tratamiento 
antes de considerar la eutanasia como una al-
ternativa. «Es esencial que los profesionales 
de la salud mental participen activamente en 
el proceso de evaluación para asegurar que 
las decisiones se tomen con el mayor rigor y 
respeto por la vida del paciente», subrayó.
 Por su parte, Albert Tuca Rodríguez, presi-
dente de la Comisión de Garantía y Evaluación 
de Cataluña, enfatizó la complejidad de evaluar 
el sufrimiento psíquico comparado con el físico. 
«El sufrimiento mental puede ser igualmente 
insoportable y devastador», dijo Tuca Rodrí-
guez, «pero la subjetividad de este dolor plantea 
desafíos únicos para los evaluadores». A su 
juicio, la inclusión de enfermedades mentales 

en la LORE requeriría no solo un consenso 
ético sino también un desarrollo de protocolos 
detallados y precisos que garanticen que estas 
decisiones se tomen con la máxima seriedad.
 Un aspecto que se destacó repetidamente 
fue la necesidad de formación específica para 
los profesionales sanitarios en el manejo de 
solicitudes de eutanasia por causas mentales. 
Matilde Vera, letrada de la Asesoría Jurídica del 
Servicio Andaluz de Salud indicó que «la falta 
de formación adecuada en salud mental puede 
llevar a errores graves en la evaluación y gestión 
de estas solicitudes». Se sugirió la creación de 
programas de capacitación especializados y la 
actualización de los profesionales en las últimas 
investigaciones y métodos de tratamiento en 
psiquiatría.
 Asimismo, los ponentes abordaron los desa-
fíos logísticos y burocráticos en la implementa-
ción de la eutanasia para pacientes con enferme-
dades mentales. La dilación en los tiempos de 
procesamiento de las solicitudes y la objeción 
de conciencia por parte de los profesionales 
fueron señalados como obstáculos que deben 
ser resueltos para asegurar un acceso equitativo 
y rápido a la eutanasia.

Por nicoláS de cárdenaS – 14 de junio de 
2024.—Dos varones homosexuales casados se-
gún la ley civil española han denunciado a un 
sacerdote de la Archidiócesis de Sevilla que se 
habría negado a darles la comunión o una ben-
dición durante la celebración de una Eucaristía 
el pasado 25 de mayo.
 El sacerdote denunciado es el padre Francis-
co José López Martínez, ordenado en junio de 
2020 y destinado como párroco de la Iglesia 
del Divino Salvador en la localidad de Dos 
Hermanas, donde sucedieron los hechos. 
 El comunicado de la Andalucía Diversidad, 
la Federación Andaluza LGTB, en sus redes 
sociales, “el párroco Francisco José López Mar-
tínez se negó a darles la comunión a ambos por 

estar casados entre ellos” durante la celebración 
eucarística celebrada en la Hermandad Sacra-
mental de la Vera Cruz. También se afirma que 
“la negación a la pareja homosexual para recibir 
la bendición del párroco es un gesto claramente 
discriminatorio e injusto”.
 ACI Prensa ha tratado de contrastar si el 
sacerdote negó la comunión, una bendición o 
ambas cosas, dada la confusa redacción del 
comunicado. Desde Colegas Torremolinos, en-
tidad adherida a Andalucía Diversidad que ha 
elaborado el texto, afirman a ACI Prensa que 
el texto difundido se basó en la denuncia pre-
sentada ante la Policía Nacional.
 Consultado por ACI Prensa, el Arzobispado 
de Sevilla, por su parte, no ha ofrecido una 

Pareja de homosexuales denuncia a un sa-
cerdote que les habría negado la comunión
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versión sobre los hechos denunciados, dejando 
sin aclarar si se negó la comunión, una bendi-
ción o ambas cosas, o cuáles fueron las razones 
pastorales, canónicas o magisteriales tomadas 
en cuenta por el presbítero en esa ocasión. 
 Según el comunicado de Andalucía Diversi-
dad, los dos varones homosexuales “conocen 
a todos los párrocos de la zona y siempre han 
tenido buena relación, siendo la primera vez 
que se enfrentan a un rechazo de este tipo”.
 Por otro lado, recoge que la denuncia alega 
“un caso de posible discriminación por orien-
tación sexual en la Iglesia”. 
 “La orientación sexual de una persona no 
debería interferir en su relación con Dios o en 
el modo de ser tratado por la comunidad reli-
giosa. Instamos al párroco a reflexionar sobre 
sus acciones y a disculparse por el dolor y la 
marginalización que ha causado a la pareja”, 
se añade en el texto.
¿Puede un sacerdote negar la Eucaristía?

 El Código de Derecho Canónico establece 
que “todo bautizado a quien el derecho no se lo 
prohíba, puede y debe ser admitido a la sagrada 
comunión” como principio general (canon 912). 
 El canon 915 añade que “no deben ser ad-
mitidos a la sagrada comunión los excomulga-
dos y los que están en entredicho después de 
la imposición o declaración de la pena, y los 
que obstinadamente persistan en un manifiesto 
pecado grave”.
 Sobre quien tenga conciencia de haber in-
currido en pecado grave, el Derecho Canónico 
indica que “no celebre la Misa ni comulgue el 
Cuerpo del Señor sin acudir antes a la confesión 
sacramental, a no ser que concurra un motivo 
grave y no haya oportunidad de confesarse” 
(canon 916). Esto requiere un acto de contrición 
perfecta que incluye confesarse cuanto antes. 
Requisitos para la bendición de per-
sonas en situación irregular

 El 18 de diciembre de 2023, el Dicasterio 
para la Doctrina de la Fe (DDF) publicó la 
Declaración Fiducia supplicans sobre el sen-
tido pastoral de las bendiciones en la que se 
indica que los presbíteros pueden bendecir a 
personas en situación irregular como parejas 

homosexuales. 
 El 4 de enero, ante la controversia suscitada 
por el texto que produjo múltiples declaraciones 
de obispos y conferencias episcopales aportan-
do visiones diferentes sobre su contenido, apli-
cación y calidad doctrinal, el DDF publicó una 
Nota sobre la recepción de Fiducia suppplicans 
en la que establecía algunos requisitos. 
 Según esta nota aclaratoria, las bendiciones 
pastorales a personas en situación irregular 
han de ser “muy breves”, esto es, realizadas 
en “pocos segundos, sin Ritual ni Bendicional” 
y en ellas se debe pedir al Señor “paz, salud y 
otros bienes” y que las personas que reciben la 
bendición “puedan vivir en plena fidelidad al 
Evangelio de Cristo” y que el Espíritu Santo les 
libere “de todo lo que necesite purificación”.
 Por otro lado, se señala que este tipo de ben-
diciones “no pretende justificar algo que no 
es moralmente aceptable” y tampoco es “un 
casamiento, pero ni siquiera es un ‘visto bueno’ 
ni una ratificación de nada”.
 También se señala que, con el ánimo de evitar 
confusiones con el sacramento del Matrimonio 
o las ceremonias civiles de este tipo, no se de-
ben lucir vestimentas que puedan inducir esa 
idea, y la bendición “no debería realizarse en 
un lugar destacado del templo o frente al altar, 
porque esto también crearía confusión”.

Visite nuestro sitio oficial en:
http://www.virgenmariachile.cl
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(infocatólica)—Según cifras 
publicadas por la Dirección 
de Educación y citadas por el 
portal de noticias Exxpress, el 
35% de los alumnos de primaria 
son musulmanes, mientras que 
el 21% son católicos, el 13% 
ortodoxos y el 2% protestantes 
o pertenecen a otra confesión. 
Algo más de uno de cada cua-
tro alumnos (26%) se clasifica 
como no religioso.
 Las cifras muestran un au-
mento considerable del número 
de niños musulmanes que frecuentan las escue-
las primarias austriacas en comparación con 
los datos publicados para el curso 2016/2017, 
cuando los católicos seguían siendo el grupo 
religioso más numeroso, con un 31 por ciento, 
frente al 28 por ciento de musulmanes.
 El teniente de alcalde de la capital austriaca 
Christoph Wiederkehr, que también es concejal 
de Educación, rechazó las sugerencias de que el 
aumento debería ser motivo de preocupación.
 «La fe es un asunto privado y la libertad de 
creencia o libertad religiosa es un bien muy 
valioso», declaró a los periodistas el martes.
 La encuesta también muestra que los jóvenes 
musulmanes son muy religiosos y la mayoría 
son miembros practicantes activos en sus res-
pectivas mezquitas. «Como resultado, tienden 
a tener actitudes más despectivas hacia temas 
como el antisemitismo, la hostilidad hacia el 
colectivo LGBT o la igualdad entre hombres 
y mujeres», indica Exxpress.
 Kenan Güngör, sociólogo y experto en di-
versidad que asesora al gobierno austriaco en 
materia de integración, ha pedido que se mo-
difiquen los planes de estudio para dar cabida 
a lecciones que promuevan los valores demo-
cráticos desde una edad temprana, con el fin de 

combatir las enseñanzas que se imparten fuera 
de las aulas.
 «Cada vez hay más personas que se convier-
ten al Islam, y tienden a ser más radicales», 
advirtió Güngör.
 Dijo que las lecciones que enseñan demo-
cracia, ética y valores deberían ser obligato-
rias desde el primer curso, explicando que una 
«creencia común» en Austria es la democracia y 
que ésta debería inculcarse a todos los alumnos, 
independientemente de su afiliación religiosa.
 En abril, Christian Klar, director de un centro 
de enseñanza media de Viena, se refirió a la 
creciente intolerancia hacia los grupos mino-
ritarios entre la creciente población estudiantil 
islámica que frecuenta su centro.
 «El noventa por ciento de los niños de aquí 
son de origen inmigrante, y bastante más de 
la mitad son islámicos», declaró al portal de 
noticias austriaco Heute.
 Explicó que algunos alumnos se convierten 
al Islam para evitar ser acosados por lo que 
ahora es un grupo mayoritario dentro de la es-
cuela.
 «Los que no sufren acoso quieren convertirse 
al islam. Aquí tengo alumnos que dicen: ‘Hay 
que matar a los gays, y punto’. O me dan un 

Se desploma el porcentaje de alumnos católicos
Los alumnos musulmanes de primaria en Viena se convierten en el grupo más numeroso
Más de un tercio de los alumnos de primaria de Viena son musulmanes, lo que representa 
el grupo religioso más numeroso entre las escuelas primarias de la capital austriaca, 
muy por delante del de los alumnos católicos, que también son menos que los que no 

profesan religión alguna
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libro de texto que dice en la contraportada: 
‘El Islam vencerá’. También hay quien dice 

abiertamente: ‘De todos modos, tendremos más 
hijos. Es sólo cuestión de tiempo’».

Recordando testimonios de Peñablanca

Testimonio desde Suecia

 En una reunión internacional de La Verda-
dera Vida en Dios que se efectuó en Jerusalén 
en 1998, dos peruanos entregaron a un joven 
de Suecia una traducción en inglés de las Apa-
riciones de Peñablanca. El sueco leyó todo y 
mandó preguntar algunas cosas a Chile. Ahora 
ha publicado un folleto que se llama uppenba-
relSerna i peñablanca, chile, 12 Juni 1983 
- 12 Juni 1988. En él se copian parte de publica-
ciones del Padre Edward D. O’Connor C.S.C., 
padre Miguel Contardo y Alvaro Barros.
 La tapa tiene la hermosa imagen de la Dama 
Blanca de la Paz y adentro hay 8 fotografías de 
las apariciones y del Santuario.
 El joven que impulsa toda esta obra se llama 
Johannes Abrahamsson. Además ha sacado una 
tarjeta de Navidad con el Rostro de Jesús y la 
Dama Blanca de la Paz y ha reproducido en 
colores la foto de la Dama Blanca de la Paz. 
Ella toca los corazones en todo el mundo, pues 
también en el Japón se divulgan los mensajes 
de Peñablanca.
 Bendito sea Dios y su Madre Santísima.

JohanneS abrahaMSSon
Bautastensgatan 12 B

41875 Göteborg - Sweden (Suecia
Diciembre de 2002

 Mi sobrina Francisca, con apenas un mes de 
vida, cayó gravemente enferma. En el hospital 
le diagnosticaron meningitis. Estuvo siempre 
consciente, pero en la UTI. Al saber nosotros, a 
la mañana siguiente muy tempranos nos fuimos 
al hospital y le encargamos a la enfermera que, 
en la cabecera de su camita colocara la imagen 
de la Dama Blanca de la Paz, para que la ayudara 
a recuperarse. Luego de 3 días la sacaron de la 

UTI y a las dos semanas después la dieron de alta. 
Esto ocurrió justo tres días antes de Navidad, por 
lo que se nos dio el regalo más grande de ese 
año a todos nosotros: poder pasar la Navidad 
con los niños y todos juntos.
 En el hospital dijeron que su rápida recu-
peración se debía a que se le habían dado los 
medicamentos correctos y a tiempo. Pero esto 
da para pensar ya que un cuadro así no pasa tan 
rápido, y en especial cuando esto le sucede a una 
guagüita de tan solo un mes. Nosotros creemos 
que esta sanación se la debemos a Nuestra Madre 
que intercedió para que se recuperara.
 Hoy Francisca tiene 7 meses y ha quedado 
sin ninguna secuela.
 Pedimos a Nuestra Madre que, en los años 
venideros, cuando entre al Colegio siga siendo 
una niña normal.
 Por eso hemos dejado este testimonio.
 Gracias, Madre Santísima

paola y toño
Santuario de Peñablanca

Sábado 7 de Junio de 2003

 El primer sábado de abril de 2001, víspera 
del Domingo de Ramos, íbamos de vuelta en 
el bus de peregrinos en que vengo cada primer 
sábado de mes. Veníamos rezando el Vía Crucis 
mientras transitábamos por el sector de Cuesta 
Zapata.
 Allí, en el cielo vimos una nube con la bien 
delineada forma del signo del pez, ictuS, do-
rado por el sol. Eran las 5 de la tarde aproxi-
madamente.
 Lo vimos todos quienes íbamos en el bus. 
Deo gratias.

dante gutiérrez S.
4 de enero de 2003

Testimonio Visión del Ictus
en el Cielo

Testimonio de Sanación
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M E N S A J E S
La caridad comience en casa. No os alejéis de vuestra familia. Aún acercaos más. 

No seáis hipócritas. Primero está el deber y luego lo demás.
Si no se atiende a las súplicas, Dios va a herir al mundo como no hay ejemplo. 

No he venido al mundo a amenazaros, sino a daros una oportunidad.
Mensaje de Paz para la Humanidad: El mundo tiene que orar mucho, hacer mucho 

sacrificio y enmendarse por la conversión de los pecadores. El mensaje de paz que os 
traigo es el siguiente: Muchas oraciones han llevado al cielo los ángeles por vosotros. 
Muy pronto Rusia se va a convertir al cristianismo. Y al fin el Corazón Inmaculado 
triunfará. Habrá Paz en el mundo si vosotros hacéis lo que os digo: Frecuentemente 
debéis visitar al Santísimo Sacramento. Confesaos más seguidamente. Comulgad, id 
a misa. Meditad un cuarto de hora el Rosario, y haced sacrificios para expiar por los 
pecadores. Si esto se hace habrá paz.

Asimismo a tener paz en vuestros corazones. Y estar en paz con el alma, consigo 
mismo.

El 1983 había un secreto condicional que iba a suceder muy pronto. Las oraciones 
alcanzaron al cielo y Dios se ha compadecido de vosotros con su infinita misericordia 
y no va a haber el terremoto que se había dicho. Este terremoto si no hubiese sido por 
la oración iba a ser el 12 de diciembre de este año, pero como las oraciones alcanzan 
al cielo, solamente va a haber un pequeño temblorcito, dice Nuestra Señora, para 
que os deis cuenta que era en realidad esa fecha. (Lo que fue efectivo).

...El Santo Padre va a venir a Chile antes de lo dicho.
A veces no comprenden la venida de Nuestra Señora a la tierra. Muchos se 

preguntan por qué aquí o por qué allá. Dios ha enviado a Chile a Nuestra Señora 
para salvar almas que van a la perdición. Para constituir un Dogma del Corazón 
Inmaculado de la Encarnación del Hijo de Dios o María Corredentora.

También a llevar almas al camino correcto, a los sacerdotes y religiosas, y a dar 
paz en los corazones.

A los afligidos darle amor.
A los que lloran secarles las lágrimas.
A los que no entienden mostrar el camino.
A los que no escuchan volver a creer.
A los que no quieren ver por su vida espiritual iluminarles el camino para que 

vean.
Al que no camina ayudarlo a caminar.
Y todo lo que necesita el mundo de hoy.

Peñablanca – Chile


